

AGENCIAS A TRILLO DE JUAN
Martínez.—Servicio de día.—Madrid, L. Ramírez, Alcalá, 12.

DENTADURAS.
Sin muelles ni paladar. Sanchez Heredia, Mayor, 33.

PARA MANILA.
VAPORES-CORREOS DE LAS MENSAGERÍAS MARÍTIMAS.—Salen los días 23 de junio, 7 y 21 de julio.
Precios: desde Madrid á Manila, 1.ª, 8040; 2.ª, rvn. 7120.—Los pasajeros de 2.ª clase van en 1.ª desde Singapur á Manila.
Agencia, J. Debuc, Alcalá, 31.

PRIMERA EDICION.

Escasas y poco importantes son las noticias que hoy publica la *Gaceta*, recibidas hasta esta madrugada en el ministerio de la Guerra, acerca del alzamiento carlista.

Provincias Vascongadas y Navarra.—La facción Velasco y Varona ha avanzado hasta las cercanías de Manzanos, donde se hallaban detenidos dos trenes por estar cortada la línea telegráfica.

Las noticias de Navarra sólo refieren movimientos de las columnas.

Castilla la Nueva.—La facción Bermúdez, en mal estado de hombres y caballos, se ha fraccionado, dirigiéndose Briones con 20 hombres sobre Puerto Marjaliza, y el resto se ha internado en los montes de Toledo en dirección de Navajo, siendo perseguidos por el teniente coronel Pastor, de la Guardia civil.

En Cataluña no ha tenido lugar ningún encuentro, reinando tranquilidad en el resto de la Península.

Las noticias que el ministerio de la Gobernación facilitó anoche á los periódicos, son las siguientes:

Toledo.—La facción Bermúdez fué alcanzada y batida por una columna del ejército cerca de Marjaliza. Todavía no se conocen detalles.

En el Castañar se han presentado ayer 27 carlistas, parte de ellos á caballo,

que han tomado la dirección de la sierra.

Pamplona.—La facción Aguirre, según los partes recibidos, se halla en el valle de Goni. La de Senosiain en las Amézcuas, y á su inmediación la de Lizarraga y la de Velasco.

El general Moriones debe haber pernoctado ayer en Muez.

Las facciones van desalentadas, y todos los esfuerzos que hacen son inútiles para llevarse los mozos de los pueblos por donde pasan.

Jerez.—Ha sido preso y puesto á disposición de la autoridad el cabecilla republicano Francisco Camacho, jefe de la partida levantada en las inmediaciones de Jerez, y que se hacía llamar Francisco Rispa y Perpiña.

Han sido encontradas y recogidas 28 lanzas que tenía ocultas en su casa un herrero de Jerez.

La *Gaceta* de hoy publica los decretos admitiendo la dimisión á los individuos del anterior gabinete y nombrando á los que les han reemplazado.

También publica el periódico oficial el decreto suspendiendo las sesiones de las cámaras y que testualmente dice:

«Usando de la prerrogativa que me compete por el art. 42 de la Constitución de la monarquía, y de acuerdo con el parecer de mi consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:
Artículo único. Se suspenden las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Dado en palacio á catorce de junio de mil ochocientos setenta y dos.»

Además de los anteriores decretos publica hoy también la *Gaceta* otros dos, admitiendo la dimisión que del cargo de gobernador de la provincia de Madrid ha presentado D. José Luis Albareda; y nombrando en su lugar á D. Pedro Mata, cesante del mismo cargo y ex-senador del reino.

Se ha mandado proveer por traslación la cátedra de Historia natural vacante en el instituto de segunda enseñanza de Vergara.

Según los estados del movimiento de la Deuda flotante del Tesoro durante el mes de octubre último, que hoy publica la *Gaceta*, importaba dicha deuda en

1.º del citado mes 206.808838'74 pesetas. Tuvo hasta 1.º de noviembre un aumento de 27.333838'36, y una disminución de 45.126979'24. Por consiguiente, el importe de la Deuda flotante al principiar el mes de noviembre, era de 189.015718'06 pesetas. En 1.º de diciembre importaba 197.932504'96. En 1.º de enero subió á 224.043453'04. En 1.º de febrero á 307.214634'18. En 1.º de marzo á 314.268093'37. En 1.º de abril bajó á 279.674345'25. En 1.º de mayo volvió á subir á 293.759324'71, y en 1.º de junio actual importaba 303.877974'90 pesetas.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 31'2 grados.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

SEGUNDA EDICION.

La *Política* da cuenta en los siguientes términos del discurso pronunciado en la reunión de la mayoría por el señor Montejo y Robledo:

«Califica de golpe de Estado vergonzoso la formación del ministerio radical y de bofetón dado en la nuca de la mayoría; dice que ese partido está en tan exigua minoría en el Congreso, que detrás del banco azul solo había hoy 17 diputados; acusa á los radicales de haberse arrastrado por las encrucijadas de palacio para apoderarse del poder, mientras trataban de intimidar á la corona con artículos como el de *La loca del Vaticano*; añade que varios de los ministros son antidinásticos, alguno redactor de esos artículos y su presidente un Proteo político (omitimos algunas calificaciones todavía más duras) y que, doblando la rodilla ante la prerrogativa régia, es necesario combatir á todo trance á ese ministerio ridículo, que compromete la libertad y la dinastía.»

Apunta, por último, la idea de que no debe lucharse con él en los conicios, sino derribarlo antes haciendo llegar la verdad al trono «por medio de una protesta enérgica, solemne, imponente, trascendental, que llevemos todos juntos á palacio, que lleven si no nuestros presidentes, que, en último caso, penetre en palacio impresa y circule por todos los ámbitos de España para que sepa el país que á su verdadera representación se la ha despedido de las Cortes de la

misma indigna manera que de palacio al vencedor de Alcolea.»

Declara hoy el *Imparcial* que el artículo que apareció hace pocos días en dicho periódico, y que ha sido objeto de tantos comentarios, con el epígrafe de *La loca del Vaticano*, ha sido escrito por D. José María Carrascon.

La orden atribuida al señor comandante general de la milicia de Madrid y leída ayer en el Senado por el Sr. Montejo y Robledo, recomendando la asistencia á la manifestación radical de ayer, dice literalmente:

«Comandancia general de la Milicia ciudadana.—A las cuatro en punto de la tarde de hoy 14, deberá reunirse la fuerza del digno cargo de V. S., en traje de paisano, en el salón del Prado, para asistir á la gran manifestación que ha de tener lugar con motivo del advenimiento al poder del partido radical. S. E. me ordena participar á V. S., y espera de su patriotismo que desplegará su reconocida actividad para que la concurrencia sea tan numerosa como exige la solemnidad del acto.—El secretario, Valdés.—Hay una rúbrica.—A las tres de la madrugada.—El domingo á las ocho revista S. E. algunos batallones en la dehesa de Moratalá.»

El *Imparcial* dice aun hoy que hay motivos sobrados para dudar de la autenticidad del anterior documento.

La proposición defendida por el señor Chico de Guzman en la reunión celebrada ayer tarde por la mayoría parlamentaria, pedía sustancialmente que «crepando el libre uso de la prerrogativa régia, se formule una protesta contra el ministerio anti-parlamentario, y perteneciente á un partido que está en exigua minoría en las Cortes, que se ha presentado hoy ante ellas, sin perjuicio de que las mayorías se manifiestan dispuestas á votar unos presupuestos nivelados, la ley de Deuda flotante, las demás urgentes en el orden económico y las relativas á la organización del ejército.»

Esta proposición fué desechada.

En una correspondencia de Olot con fecha 9, que publica un periódico de Barcelona, leemos las siguientes líneas: «Cuando estuvieron en San Privat de Bas Tristany y Estarús, hablaron un

buen rato con un jóven bien portado pero descubiertos, respetuosos y en es tremo deferentes con él. Esto ha sido es causa de muchos comentarios, pues mientras unos dicen que dicho jóven es hijo del infante D. Enrique, otros dicen, con más fundamento, que es el hermano del Terso; pero ni afirmo ni niego por mi parte, pues esto es demasiado delicado para creerlo, aunque sí puedo asegurar que el hecho base de estas suposiciones es cierto.»

Anteayer ha sido preso en Jerez el conocido por *Chico*, que, según se ha dicho, era uno de los jefes de la partida que se levantó en el término de aquella ciudad.

Se ha publicado el primer número de la *Tribuna*, periódico liberal conservador, dirigido por el Sr. D. José M. Arroyo.

Le deseamos próspera y larga vida.

Dice un diario: «Parece que en el consejo de ministros celebrado ayer, se acordó el relevo del Sr. D. Salustiano Olózaga, embajador en París, designándose como sucesor al señor D. Patricio de la Escosura.»

El *Combate* levanta bandera negra contra los radicales y republicanos templados.

El *Eco del progreso* aplaude al ministerio radical, aunque no define su actitud de un modo terminante.

Mañana se abre de nuevo al público la acreditada administración de loterías número 30, situada en la calle del Correo.

Se han terminado en la escuela nacional de Música los exámenes generales de los numerosos alumnos de ambos sexos matriculados en la misma, habiendo obtenido, muchos de ellos, la nota de sobresaliente y otros la de notable. También han sido examinados los presentados con el carácter de enseñanza libre.

Mañana sábado darán principio los ejercicios públicos de oposición á premios que prometen estar muy concurridos á juzgar por los alumnos inscritos al efecto. Los de composición se verificarán el día 23 en el teatro de la Zarzuela, para lo cual se está organizando

de Neuville se había quedado abatido como un condenado á muerte y temblaba... Y á medida que iba huyendo el día ante las primeras sombras de la noche, iban también creciendo su terror y sus estremecimientos.

Pasó una hora. La gran sala de billar se quedó completamente á oscuras, y el barón seguía á la ventana, cual si no se atreviese á volverse.

Por fin, volvió Miguel con una luz y dijo:

—La comida del señor barón está servida.

Entonces el señor barón se levantó, respiró con fuerza, como si se hubiese visto libre de alguna visión espantosa, y siguió á Miguel al comedor.

El ayuda de cámara, con una servilleta bajo el brazo, se colocó detrás de la silla de su amo, que se puso á comer sin decir palabra.

De pronto, tomó Miguel la palabra diciendo:

—Apostaría á que el señor barón querría tener el poder de José para detener el sol. Si este luciera siempre, no tendría miedo el señor barón... y no se figuraría ver á todas horas ese retrato que se quemado por su propia mano.

—Te digo que le he visto!—esclamó el barón.

—Visiones y quimeras!—dijo el ayuda de cámara.—Bien sé que una ó dos veces cada mes se despierta desahogado el señor barón y me hace también despertar, diciéndome:

—«Miguel! Miguel! He visto el retrato!» Pero yo me desojó y nada veo.

—«¡Calla!—dijo espantado el barón.—Lo que yo sé con toda evidencia es que he vuelto á verle la noche pasada.»

—Pues bien,—repuso Miguel,—razón demás para que el señor barón no le vea esta noche y duerma tranquilo... ¿Quiere acostarse el señor barón?

—Vamos,—contestó este dando un suspiro.

Y echó á andar apoyándose trémulo en el brazo de su ayuda de cámara, que murmuraba entre dientes:

—Necesito cien mil francos.

CAPITULO XIII.

El retrato acusador.

Digamos en pocas palabras qué retrato era aquel de que hablaba con tanto terror el señor barón de Neuville.

Después de haber sido encerrada en una casa de locas la señora condesa de Neuville, fué su sobrino á tomar posesión de la casa de campo que aquella poseía cerca de Versalles.

Lo primero que se ofreció á su vista, fué aquel mismo retrato que poco tiempo antes había arrancado un grito á Baslingueta. Aquella pintura representaba al difunto conde de Neuville á la edad de veinte años y que tenía una prodigiosa semejanza con Sin-Suerte.

Pero entonces el Sr. de Neuville era un hombre despreocupado, y dejó el lienzo en su marco y el marco colgado de su clavón.

Aquella noche tuvo un sueño extraño... El retrato se había desprendido de su marco, había cobrado forma palpable y se había sentado á la cabecera del lecho del barón.

—¡Sobrino mío!—decía el conde.—

—¿Sois un ladrón!

El Sr. de Neuville lanzó un grito, y entró Miguel con una luz en la mano... El retrato había desaparecido.

El conde se levantó azorado, corrió al salón y vió el retrato en su sitio de costumbre.

Pero había dejado escapar algunas palabras imprudentes que llamaron la atención al ayuda de cámara.

—Mi amo ha hecho alguna picardía,—dijo para sus adentros.—Será preciso observar y saber.

A la noche siguiente el barón tuvo un sueño parecido y volvió á ver el retrato, que esta vez le miraba con ademán amenazador. Se despertó también sobresaltado, se vistió apresuradamente, pidió caballos y regresó á París.

Ocho días después no se acordaba ya del retrato. Pero ¡ay! al noveno día el retrato volvió á aparecer, trasladándose de la casa de campo á la capital é instalándose en la alcoba del hotel parisense.

El señor de Neuville gritó pidiendo socorro, y cuando Miguel entró le halló incorporado en la cama, pálido, con los cabellos erizados y anegada en sudor la frente.

—¡He vuelto á verle!—dijo.

Y bajo la impresión del terror que le dominaba, entregó sin reservas su secreto á Miguel.

—Señor barón,—contestó este,—los muertos no vuelven y mucho menos los retratos. Voy á daros un consejo: iremos

jamás se la había tenido por loca; pero continuó sonriendo:

—Rudas pruebas he sufrido... Vos lo sabéis tan bien como yo. He perdido á mi hijo único, después á mi esposa, y me he visto desnuda y descalza en medio de los escorbos de mi castillo incendiado. No era necesario tanto para trastornar la razón de una mujer como yo.

Por espacio de quince años he luchado contra la locura, pero llegó un día en que fui vencida por ella... Me llegné á figurar que mi hijo al que yo mismo había depositado en su pequeño ataúd, vivía aun y me buscaba para reunirse conmigo. Puesta ya en esta pendiente, no me detuve... Un día era una joven que venía á decirme que mi hijo no había muerto; otro día era el cura de San Martín de los Campos, que venía á relatarme las últimas declaraciones de un jardinero... Nada, nada de esto era verdad, mi querido doctor. Demasiado sé que murió mi hijo; demasiado sé que estoy sola en el mundo.

Pero no quisiera acabar mis días en una casa de dementes, y preferiría el retiro sombrío de un convento para morir en paz, sin murmurar del destino, sin odio hacia la humanidad. Estos, añadió cogiéndome una mano,—lo que os pido encarecidamente.

Mi sobrino ha venido á ser mi curador por consecuencia del estado mental en que me encuentro, y él es el administrador de mis bienes hasta que por mi muerte pasen á su poder como heredero. Tal vez si yo os dijese, «no estoy loca, quiero salir de aquí, quiero que se me devuelvan mis bienes,» pudiera aquel oponerse, porque siempre es duro desprenderse de lo que casi se posee en propiedad; y como en materia de locura es imposible demostrar materialmente la curación, llegaría fácilmente á convenceros, ó al menos á convencer á los tribunales.»

Se detuvo un momento y me miró. Confieso, señor barón, que me sentía subyugado ante aquella fuerza de lógica y de buen sentido y mucho más al notar que la señora condesa se expresaba con perfecta naturalidad, sin animación y con cierta tristeza.

—«¿Qué debo hacer, señora?—la pregunté conmovido.

—Decidme,—prosiguió,—¿cuánto os paga por mi estancia aquí el señor

—Doce mil francos.

—Pues bien, obtenido de él que coloque cien mil francos en un convento á título de dote, y el día en que tome el velo le haré una cesión en regla de todos mis bienes.»

Tres semanas hace, señor barón, que la señora condesa me habló en estos términos. Desde aquel día la he examinado y observado constantemente y casi á cada minuto, sin que su juicio haya sufrido el más leve extravío. Creo, pues, que vuestra tía está curada, y os lo prevengo.

Vos me direis lo que debo hacer; pero en todo caso, mi opinión es que no podeis dispensaros de venir á verla, y quedo esperándoos de un momento á otro. Vuestro afectísimo,

X... DIRECTOR DE LA CASA DE DEMENTES DE AUXERRE.

El Sr. de Neuville había leído esta carta con torbo ceño y pálido como un muerto.

—Y bien, señor,—dijo Miguel,—¿qué pensais de esto?

Y glosó la pregunta con una irónica sonrisa.

—Pues bien,—contestó el barón,—pienso que todo va perfectamente...

—En el mejor de los mundos, ¿no es así? Como decía el doctor Pangloss,—repuso Miguel, que tenía algunas nociones de literatura.

—Indudablemente.

—Si el señor barón se dignara explicarse al menos.

—Es muy sencillo: mi tía no está y loca.

—¡Bien!

—Desea entrar en un convento.

—¡May bien!

—Yo consiento en ello. Mi tía me hace donación de todos sus bienes, y ya puedo dormir tranquilo.

—¿Qué cándido es el señor barón!—dijo Miguel con su sonrisa burlesca.

—¿Por qué?

—El señor barón no ve que se la juegan de puño.

—¿Cómo?

Miguel volvió á sentarse en actitud poco ceremoniosa, y dijo:

—Vamos á ver, señor; discurremos un poco. Demasiado sabéis que la historia del jardinero, lo mismo que la de la carta del cura, es verdadera.

una gran orquesta y voces, compuestas de alumnos aventajados de la escuela y de profesores de la sociedad de Conciertos. Las obras de los concurrentes serán dirigidas por el Sr. Monasterio y el señor Saldoni presidirá el jurado que ha de adjudicar los premios.

Hoy ha publicado la *Discusion* el manifiesto que ayer anunciamos del director republicano. Dice así:

REPUBLICANOS FEDERALES:

Ha cundido entre vosotros una falsa alarma. Se os ha dicho que por el camino tan inesperadamente sobrevenido en las regiones del poder, estamos dispuestos a modificar nuestros principios y alterar nuestra línea de conducta.

Estos rumores no pueden ser obra sino de nuestros enemigos. Los que durante veinte años hemos permanecido inmóviles en medio del revuelto oleaje de la política, no es posible que sacrificásemos jamás a circunstancias pasajeras ni la menor de nuestras aspiraciones, ni la más insignificante de las ideas que constituyen el dogma del partido.

Desoid, por lo tanto, las sugestiones de nuestros adversarios; en el día de hoy, en estos críticos momentos, permaneced serenos y tranquilos. El que hoy intente lanzaros a vías de fuerza desconociendo por completo nuestra situación, ó quiere comprometer á sabiendas la causa de la república. Vivid alerta. Nosotros somos los mismos hombres de ayer, los mismos hombres de siempre. Hoy como ayer, mañana como hoy, trabajaremos sin cesar contra los poderes hereditarios, y procuraremos el triunfo de nuestros principios, los únicos que pueden salvarnos del caos y de la anarquía en que se consumen las fuerzas de la patria.

Necesitamos para esto de vuestro concurso, de vuestra prudencia. Los hemos obtenido siempre de vosotros, y los esgeramos hoy con más razón que nunca. No hay ya quien no presente el próximo advenimiento de la república. No conspiramos contra nosotros mismos.

F. Pi y Margall.—E. Figueras.—Enrique de Guzman.—Emilio Castelar.—José Cristóbal Sorni.—Juan Contreras.—Nicolás Estévanez.

Anoche quedó proclamado presidente de la academia de Jurisprudencia el señor D. Cirilo Alvarez.

Declábase anoche que el Sr. Villetti había presentado la dimisión del cargo de superintendente de la casa de Moneda.

El señor ministro de la Guerra se ocupó ayer algunos momentos de cuestiones relativas al alto personal dependiente de dicho ramo; pero no sabemos que le fuese acordado nada con carácter definitivo.

Un colega asegura que una persona respetable del partido carlista ha recibido carta de D. Ramon Cabrera manifestándole que, entre otras razones que le impiden ponerse al frente de la sublevación, es el que se vería en la necesidad de fusilar á la mayor parte de los carlistas que figuran en primera línea.

Añade la citada correspondencia que el (Cabrera) es y continúa siendo enemigo de los neos; que no permitirá que el clero se mezcle en las cuestiones políticas, y que, por lo tanto, estas, entre otras, son las razones que le impiden tomar parte en la guerra civil.

Segun telegrama que hoy ha recibido el gobierno, se observa gran agitación en sentido carlista en la provincia de la Coruña, donde, segun la autoridad civil, se trata de levantar algunas partidas.

Declábase anoche que el brigadier señor Eguia reemplazará al Sr. Buceta en la comandancia general de Málaga, que este último desempeña.

La *Discusion* recuerda que el partido radical es partidario de la abolición de quintas y de la separación de la Iglesia y el Estado, y dice que ha llegado el momento de que se realicen esas reformas.

Además de las comisiones que han marchado á Tablada para vencer la resistencia del Sr. Ruiz Zorrilla, dice la *Nacion* que se apelaría en último caso, á una suprema determinación que es casi seguro ha de dar buen resultado.

La *Iberia*, hablando de este asunto, dice que le consta que el Sr. Ruiz Zorrilla no abandonará la vida privada.

Confírmase la noticia del nombramiento del general Moriones para el mando en jefe del ejército del Norte.

Anoche estuvo reunida en el ayuntamiento la comisión de presupuestos del mismo, con objeto de activar su presentación al municipio en una de las próximas sesiones.

La verbena de San Antonio, que se agitó, como suele decirse, con la tormenta del miércoles, se reproduce esta noche á juzgar por los preparativos que al efecto hacen los dueños de puestos en el lugar acostumbrado.

La temporada oficial del establecimiento balneario de primera clase de Lanjaron, provincia de Granada, ha dado principio en 1.º de junio y terminará en 31 de setiembre, el viaje se hace en ferro-carril hasta Granada, y desde esta á Lanjaron, en diligencia.

Se ha publicado el segundo número de la *Gaceta del sport*, y hemos observado con gusto lo bien que llena su objeto en la prensa.

Lo interesante de sus artículos para

los aficionados al sport y el entretenimiento, agradable que ofrece para los menos competentes en estas materias, le hace digno de los elogios de todos.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos: Versalles, 13 (retrasado).

Asamblea nacional.—Se aprueba un proyecto de ley autorizando á la cámara de comercio de Burdeos para realizar un empréstito de francos 3.500.000, con destino á la construcción de un dique flotante en aquel puerto.

Continuando el debate sobre el proyecto de ley de reclutamiento del ejército, se desechan varias enmiendas. El ministro de Instrucción pública dice que los profesores serán instruidos en el manejo de las armas tanto como sea posible en los 6 meses que forzosamente deberán pasar en las filas del ejército.

Brest, 13.

A la una de la tarde ha salido, con rumbo á Nueva-Caledonia, el trasporte de guerra (*Guerriere*) conduciendo un gran número de condenados por los sucesos de la Commune.

Versalles, 13 (noche; retrasado). Asamblea nacional.—Continuando la discusión del proyecto de ley de reclutamiento del ejército, se aprueban los artículos 38, 39, 40 y 41, que tratan de la duración del servicio militar y de la distribución de la quinta.

Al tratarse del artículo 42 que concede algunas ventajas á los soldados que sepan leer y escribir, el Sr. Lorgeat acusa al Sr. Thiers, diciendo que profesa doctrinas subversivas y que se propone favorecer la república radical.

El presidente de la Asamblea, señor Grevy, llama al orden al orador y le obliga á explicar sus palabras.

Paris, 14.

En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 56. El 5 por 100 id., á 87-05. El interior español, á 25 1/2. El exterior id., á 30-55.

Londres, 14.

A primera hora se hacían: El exterior español, á 30 5/8. El 3 por 100 portugués, á 43 1/4.

Bruselas, 14.

El 3 por 100 español á 28 3/4. El portugués á 41 1/4.

Ginebra, 14.

Se ha acordado que sean secretas las sesiones del tribunal arbitral encargado de resolver la cuestión del «Alabama».

Versalles, 14.

Asamblea nacional.—El Sr. Bel-

castel apoya una enmienda al proyecto de reclutamiento del ejército, pidiendo que se establezca en él el sistema de sustitutos.

El ministro de la Guerra declara que el gobierno, de acuerdo con la comisión, no admite la sustitución en manera alguna.

La enmienda del Sr. Belcastel es desechada por 547 votos contra 38. El lunes continuará la discusión pendiente.

Lisboa, 14 (tarde.)

A las dos de la madrugada de hoy ha estallado un horroroso incendio en una manzana de casas de la ciudad baja, rúa da Prata, el cual ha sido ya dominado. El rey y todas las autoridades acudieron al sitio del siniestro. Las pérdidas se calculan en 400 contos de reis.

Ha entrado en este puerto una escuadra norte-americana, compuesta de tres fragatas y tres corbetas.

Fabra.

Han sido nombrados catedráticos de psicología, lógica, filosofía y moral, en virtud de proclamación del tribunal de oposiciones: del instituto de Granada, D. Antonio Lopez Muñoz; del de Jaen, D. José Moreno Castelló, y del de Málaga, D. Ramon Ibañez.

El director general de Estadística, señor Villamil, ha presentado su dimisión.

Por la dirección general de Obras públicas se ha mandado entregar al representante de D. Manuel Gaviria las sumas depositadas en la caja general de Depósitos y depositarla del ministerio de Fomento, con motivo de la expropiación de unas casas en la Puerta del Sol.

Segun hemos oido á algunos radicales, aumentan las esperanzas de que el señor Ruiz Zorrilla venga. Fundábanse, segun sus indicaciones, en que este hombre público no se negaba absolutamente, y vacilaba en su resolución á impulso del interés de su partido, y esta vacilación era interpretada como un indicio favorable.

Esta tarde han salido para Tablada con objeto de practicar nuevas gestiones cerca del Sr. Ruiz Zorrilla, los señores Ruiz Gomez y Beranger, á nombre del ministerio, y varios comisionados de la tertulia Progresista, y otra comisión de senadores y diputados radicales.

Indicase para subsecretario del ministerio de Ultramar al Sr. Rios y Portilla.

El señor ministro de la Guerra ha recibido hoy á los generales, jefes y oficiales de la guarnición.

Ha presentado la dimisión del cargo de jefe de la compañía de infantería de guardias del rey el coronel D. Fernando O'Lawlor.

El mariscal de campo Sr. Pampillon está indicado para capitán general de Castilla la Vieja.

Se indica á D. Alejandro Gonzalez Olivares, secretario y gobernador que ha sido de varias provincias, para la secretaría del gobierno civil de esta provincia.

Ya se han colocado definitivamente en el archivo Histórico Nacional de esta capital el archivo de privilegios de las pruebas de caballeros y parte del de la biblioteca de la casa Conventual de la orden de Santiago de Ucles.

Se ha dispuesto por la dirección general de Agricultura, que se nombre una comisión, para que haga estudios geológicos de los fosfatos de Estramadura.

La función que en obsequio á una desgraciada familia, tendrá lugar el lunes 17 en el salon Esclava, preparada por D. Tirso Tejada y D. José Torquemada, promete ser animada. Además de *La casa de campo*, desempeñada por el Sr. Tejada, se pondrá en escena la comedia nueva *Perra y gato*, arreglo del mismo Sr. Tejada, y habrá una sesión de prestidigitación por el Sr. Alvarez.

A las dos ha salido en un tren especial la numerosa comisión que lleva el encargo de traer á todo trance al señor Ruiz Zorrilla. El Sr. Rivero forma también parte de la comisión, á nombre del Sr. Córdova, y se cree que su ida ha de ser muy eficaz.

El Sr. Paxot, representante de España en Bruselas, ha enviado la dimisión de su cargo.

No es cierto que el Sr. Asquerino vaya á Londres de representante de España, como dice un periódico. Por el contrario, si del Sr. Asquerino dependiera, haría que continuase mucho tiempo en aquel país el Sr. Rancés; porque sabe lo que valen sus servicios. El Sr. Asquerino es probable que vuelva al Haya.

Se ha dado el mando de la corbeta *Tornado* al capitán de fragata D. Dionisio Castilla.

Hoy ha tomado posesion de la subsecretaría de Estado el Sr. Merelo, recibiendo á los oficiales, á quienes ha dirigido las mas expresivas frases.

Hoy han tenido consejo en Estado los Sres. Córdova, Martos, Echegaray y Gasset, únicos ministros que estaban en Madrid.

—¿Y qué más? —Que también lo es la de la muchacha que se presentó á la señora condesa á hablarla de Sin-Suerte.

—Y bien... —Y ahora salimos con que la señora condesa dice que todo eso es falso y un puro sueño de su imaginación enferma.

—¿Y qué? —¿Sabeis lo que esto prueba? —Habla.

—Prueba que la señora condesa quiere salir de la casa de locos; que os conoce y sabe que sois... perdon... no encuentro la frase,—dijo Miguel con insolencia.

El señor de Neuville dió una fuerte patada en el suelo, fuera de sí.

—¿Qué me importa todo eso, en último término?—dijo.—Con cien mil francos quedan zanjadas todas las dificultades.

Miguel soltó una careajada, y dijo: —El señor baron debía ir á Auxerre y tomar el puesto de su tia, porque está más loco que ella.

CAPITULO XII.

Miguel Mefistófeles.

El ayudo de cámara tuvo la insolente audacia de seguir riéndose, hasta que el Sr. de Neuville gritó exasperado:

—¿Quieres explicarte? —Con mucho gusto,—respondió Miguel,—siempre que el señor baron se tome la molestia de seguir atentamente mi razonamiento.

—Habla. —Deciamos, pues, que la señora condesa de Neuville quiere entrar en un convento.

—Sí. —Lo cual sería una prueba de que no está loca.

—Pero ¿á mí qué me importa eso, puesto que será dueño de su fortuna? —Hé ahí precisamente en lo que consiste el gran error del señor baron.

—¿Por qué? —Porque una donación *inter vivos* puede ser revocada.

—¡Ah!—esclamó frunciendo el ceño el Sr. de Neuville.

—Al siguiente día de entrar en el convento, la señora de Neuville llevará á su sobrino ante los tribunales y estos le condenarán.

—Pero—objetó el baron, algo impresionado por la lógica de su ayudo de cámara,—¿qué ha de hacer de su fortuna?

—En primer lugar, disfrutarla. —Está condenada á morir joven.

—Y luego se la transmitirá á Sin-Suerte si se le encuentra.

—Aquí te esperaba yo—dijo el baron, cuyo sombrío rostro se serenó algun tanto.

—Si el señor baron, por su parte, quiere explicarse...

—Sin duda. ¿Qué es lo que ha dado origen á que se creyese loca á mi tia? —Su obstinacion en suponer que su hijo no había muerto, siendo así que constaba oficialmente su defuncion.

—Pues bien, si se empeñase en dar á Sin-Suerte...

—Es que se guardará muy bien de decir en voz alta que es su hijo. No hay que olvidar que la fortuna del señor de Neuville, nuestro tio, era insignificante y casi todos los bienes procedían de su mujer, la cual, despues de todo, es dueña de dejarlos á quien la acomode.

—Mas para que esto suceda—dijo el baron,—se necesitan dos cosas.

—Veamos. —Ante todo, que yo consienta en Y transacion.

—¿Y despues? —Que Sin-Suerte no haya muerto.

Miguel guardó silencio un rato, y luego dijo de pronto mirando descaradamente á su amo:

—¿No habeis dicho que dariais los cien mil francos de buena gana?

—¡Ah!—esclamó el baron suspirando.

—Pues si consentis en darlos, yo respondo de todo.

—¿Mi tia no entablará contra mí una demanda? —No, y se quedará en la casa de locos.

—¿De veras? —Mas aun: no se encontrará jamás á Sin-Suerte, y si se le encontrase sería exactamente lo mismo que si no se le hubiese encontrado.

—Pero, en tal caso,—dijo el baron,—¿para quién han de ser los cien mil francos? —Para mí.

Miguel pronunció estas dos palabras con la mayor calma del mundo, lo cual no impidió que el baron diese un salto al oír las.

—¿Qué queréis, amo mio?—prosiguió

el ayudo de cámara.—Tengo cuarenta años, y me acomodaria mucho vivir sin trabajar.

Pero el señor de Neuville, que en medio de la secreta turbacion que los remordimientos derramaban sobre su vida, no había perdido sus instintos positivistas y calculadores, decia para sus adentros en tanto que formulaba Miguel sus pretenciones:

—Si, en efecto, me hallo metido en un serio compromiso y hay algun medio para salir de él, ¿por qué no he de poder encontrar yo ese medio sin el auxilio de este pícaro de baja ralea? Así, pues, respondió en alta voz:

—¡Paréceme que estás algo turbado en tu juicio.

—¿Lo pensais así?—dijo el criado con tu eterna sonrisa irónica.

—Sí, lo pienso por dos poderosas razones.

—Veamos,—dijo Miguel. —La primera es que los peligros con que me amenazas son puramente imaginarios.

—Eso es lo que el tiempo se encargará de aclarar. ¿Y la segunda?

—Que tienes demasiado apetito y te permites pedir cien mil francos por un consejo que no vale mil escudos.

Miguel no replicó, limitándose á mirar á su amo con fria tranquilidad. Pasado un rato, dijo:

—Como que en esperar no hay peligro, el señor baron se tomará tiempo para reflexionar.

—Lo he reflexionado todo,—contestó con altivez el señor de Neuville.—No he dado nunca cien mil francos á un criado y no empezaré por tí.

Miguel bajó la cabeza y no replicó palabra.

—Entretanto,—continuó el baron,—te prevengo que mañana debes ir á San Martin, á casa de maese Lenepveu, mi acaudalado, que ha debido cobrarme las rentas atrasadas, y le dirás que aguardo su visita.

El ayudo de cámara se inclinó y dió un paso hácia la puerta; pero volvió piés atrás y dijo á su amo:

—El señor baron no ha tenido en cuenta una circunstancia.

—¿Cuál? —Que mañana es la feria de Entrains y que probablemente irá allí el Sr. Lenepveu y no lo encontraré en San Mar-

—Bien: irás pasado mañana. —Pasado mañana es domingo. ¿No sería mejor que saliese esta misma noche? Iré á dormir á la Rouaniere... la granja del señor baron.

—¡Esta noche!... ¡dormir fuera de aquí!... ¡no! ¡no!

Y aquel hombre, que poco antes había hablado con la cabeza erguida y voz imperativa, manifestó de pronto una especie de espanto y empezó á temblar.

Miguel entonces volvió á tomar su tono insolente.

—Pero ¿no se acostumbrará el señor baron á dormir completamente solo en su habitacion, sino que ha de ser preciso que yo esté siempre allí?

Estas últimas palabras produjeron el efecto de derramar una palidez mortal en el rostro del baron.

—¡Calla!—dijo,—¡calla!... yo te lo mando...

Pero el criado continuó sin hacer caso de la orden que recibia:

—El señor baron sabe, no obstante, que ya no existe aquel retrato del conde de Neuville, su tio, y que era la viva imagen de Sin-Suerte... El señor baron lo quemó por su propia mano...

—¡Calla! ¡calla!—repitió el baron, dando muestras de un misterioso y profundo terror.

—Como guste el señor baron. Y salió.

Entonces el señor de Neuville fué á sentarse cerca de la ventana y paseó por la campiña su distraida mirada.

El Yonne corria al pié del castillo por en medio de verdes praderas y fértiles campos, sirviendo en su curso de fuerza motriz á varios molinos y de riego vivificante á los terrenos de innumerables alquerias; alquerias y molinos que pertenecian al Sr. de Neuville.

Mas allá del Yonne se alcanzaba á ver las laderas de los montes del Nivernais, donde había ochocientos hectáreas de plantío y de monte viejo, plantío y monte de la pertenencia también del baron.

Por último, más allá de la meseta, un puntiagudo campanario se destacaba sobre el fondo del cielo coloreado por los últimos rayos del sol. Era el campanario de San Martin de los Campos, cuya parte mas considerable de territorio era también propiedad del señor de Neuville.

Pero la mirada que paseó el baron por aquellas ricas propiedades no participaba de la satisfaccion del dueño. El señor

Se ha presentado hoy al señor ministro de la Guerra una comisión de liberales de Bilbao para pedir al gobierno el apoyo necesario para dar aliento a los liberales de aquel país.

Los seis toros que han de lidiarse en la corrida de mañana, son todos andaluces y pertenecen a las famosas ganaderías de Miura, Coneja Sierra y Laffite.

La procesion irá por la calle de las Torres, Libertad, hasta el cuartel del Soldado, Arco de Santa María, a la de Hortaleza, de esta a la de la Farmacia, volviendo a la de Fuencarral, San Mateo, San Lorenzo, Hortaleza, Barquillo, a la de Alcalá, para entrar en la parroquia.

Hoy ha llegado a Madrid una comisión de personas respetables de la villa de Minglanilla, a hacer presente en los respectivos centros administrativos, los graves perjuicios que por espacio de un año se vienen irrogando a la Hacienda y Estado, en las minas de sal.

D. Felipe Peris Fuentes ha presentado su dimisión del cargo de oficial primero del gobierno de Madrid.

Table with financial data: FONDOS PÚBLICOS, BOLSAS DE MADRID DEL DIA 15, and various market prices.

